

Espacio incluyente

La Unidad de Salud para Personas Trans abrió sus puertas.



- El lugar, que fue ubicado en el Casco de Santo Tomás, tendrá que ofrecer servicios con personal especializado para la población que atenderá, pidió el Centro de Apoyo a las Identidades Trans.
- “Ser un espacio inclusivo, accesible y respetuoso de las diversas identidades trans: hombres, mujeres y personas no binarias”, demandó Rocío Suárez, fundadora del Centro de Apoyo a las Identidades Trans.
- Deberá atender las diversas intersexualidades de las poblaciones trans: migrantes, con origen étnico, discapacidad, adultas mayores, trabajadoras sexuales, aseguró Suárez.

18

mdp fueron invertidos en la unidad de salud.



Tiempo de viento

La Ciudad se prepara para la época de ventarrones. Ayer, personal de la CFE realizó poda de árboles en calles de la Alcaldía Benito Juárez.



reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

SÁBADO 2 / OCT. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: MÍN. 13°C MÁX. 23°C NO CIRCULA H1 IMPARES, H2 Y FORÁNEOS VERIFICAN 3 y 4 1 y 2

Si en viajes cortos optas por la bici y no por el auto, tus emisiones CO2 disminuyen hasta 261 veces.

Desaparece joven y extraviaban su caso

Para Martha Macías, la desaparición de su hija ha tenido una constante: la inacción de las autoridades del Edomex

TESTIMONIO

ALEJANDRO LEÓN

Cuando Martha Macías acudió al Ministerio Público de Valle de Chalco para conocer los avances en la investigación por la desaparición de su hija, los funcionarios le aseguraban que habían extraviado el expediente.

Guadalupe López Macías, de 25 años, se ausentó el 3 de agosto de 2018 tras salir de casa para ir a trabajar.

Durante tres años de búsqueda, su madre escuchó de funcionarios mexicanos que la denuncia estaba extraviada en sus archivos, por lo que le habían dado carpetazo.

“Tenían extraviado el

expediente y que lo estaban buscando y que lo estaban buscando, hasta que metí oficio para recuperar la carpeta porque me decían que ya le habían dado carpetazo, ya lo daban por perdido. No pueden dar carpetazo porque es persona desaparecida.

“Yo lo que quiero saber (es) que esté viva y dónde está, en su momento me dijeron ‘ya está muerta’, perfecto, ¿dónde está su cuerpo?, que porque ellos (en el MP) nada más daban un mes; las daban como muertas al mes”, narró Martha.

Para la mujer, las autoridades del Estado de México no han hecho nada por buscar a la joven.

En días recientes, y tras la insistencia de Martha, personal ministerial le tomó

una muestra de ADN para contribuir a la investigación.

Desde 2019, Valle de Chalco es uno de los siete municipios mexiquenses con Alerta de Violencia de Género por la desaparición de mujeres, adolescentes y niñas.

María de la Luz Estrada, Coordinadora del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio, cuestionó que, en el Estado de México, los ministerios públicos mantengan deficiencias para investigar las desapariciones, pese a que para algunas de las localidades de la entidad se han emitido hasta dos Alertas de Violencia de Género.

Incluso, para ilustrar la problemática, recordó el caso de Grisell Pérez Rivera, una defensora de derechos



Guadalupe López Macías.

humanos que desapareció desde 2020, en Tlalmanalco.

Estrada criticó que el Gobierno federal no ha entregado un dictamen de evaluación en cuanto al trabajo que han realizado autoridades mexiquenses para prevenir feminicidios y desapariciones.

“Hasta ahorita los resultados son desalentadores,

Martha Macías, madre de Guadalupe

“Tenían extraviado el expediente y que lo estaban buscando y que lo estaban buscando, hasta que metí oficio para recuperar la carpeta; decían que habían dado carpetazo”.

Eduardo Clark, Gobierno Digital

“Nos quedarán (pendientes) tres alcaldías de vacunar 30 a 39 años, las tres con AstraZeneca, esperamos poderlas anunciar muy pronto”.

Terminará la semana con 98% vacunado

IVÁN SOSA

El 98 por ciento de los mayores de 18 años contarán al menos con la primera dosis este fin de semana, perfiló el Gobierno de la Ciudad de México.

Eduardo Clark, director de Gobierno Digital, expuso que se alcanzarán los 71 millones de adultos inmunizados parcialmente. En tanto que 74 por ciento ya contará con el esquema completo.

“Nos quedarán (pendientes) tres alcaldías de vacunar 30 a 39 años, las tres con AstraZeneca, esperamos poderlas anunciar muy pronto”, apuntó Clark.

Las demarcaciones en esta situación son Iztacalco, Iztapalapa y Tlalpan.

También quedan por definirse las segundas dosis para jóvenes de 18 a 29 años de ocho alcaldías.

Ayer había mil 466 personas hospitalizadas en la Ciudad, 15 por ciento menos que la semana pasada.

“Ya nos estamos acercando a los números similares a los momentos más bajos de la pandemia”, apuntó Clark.

Además, en los últimos siete días, 764 personas ingresaron a los nosocomios. En el punto máximo de la tercera ola, esta cifra llegó a 2 mil 371 ingresos, subrayó el funcionario.

“El dato más reciente confiable nos indica cerca de 18 mil casos activos, comparado con nuestro máximo de 66 mil, es decir, una reducción del 73 por ciento con respecto al número máximo de activos que, en este caso, observamos durante los primeros días de agosto”, puntualizó.



DESIERTO UNIVERSITARIO. Entre locales cerrados y letereros de renta, negocios esperan el regreso de los alumnos.

Extingue Covid corredor de CU

CRÓNICA

IVÁN SOSA

La intensa vida comercial en el corredor del Metro Copilco hacia Ciudad Universitaria se redujo a su mínima expresión.

Establecimientos cerrados, locales con letereros de renta, traspaso y una escasa afluencia peatonal caracterizan el trayecto del que era el acceso más concurrido al campus.

“La mitad de los negocios quebró con el Covid, hay muchas cortinas cerradas, porque esto tenía vida por los estudiantes de la Universidad, que ya comienzan a regresar, pero muy poquitos”, comentó el librero Antonio Flores.

Unos días después del cierre total de CU, el tian-

guis de vendedores ambulantes que se extendía por las calles y callejones dejó de instalarse.

Comerciante en uno de los pasajes comerciales, Carlos Martínez contó que la fidelidad de su clientela le ha permitido sobrevivir.

“El arrendador si fue solidario en los semáforos rojos, cuando no había nadie, si nos redujo la renta del mes y nos permitió pagarle después”, apuntó.

Los miles de estudiantes que llegaban del Metro Copilco dejaron de pasar por la calle de Filosofía y Letras, en donde formaban fila para ingresar al restaurante vegetariano Monte Kailas, cuyo local ahora está en renta.

“Ya hay clases presenciales en algunos casos, en laboratorios y abrieron los museos, pero yo creo que



Las clases presenciales en Ciudad Universitaria, al sur de la CDMX, se suspendieron desde marzo de 2020.

hasta enero regresará la normalidad, ojalá”, confió Laura Arroyo, empleada de una las pocas cafeterías con servicio.

Centros de fotocopiado, encuadernadores de tesis, papelerías, reparadores de teléfonos, proveedores de instrumental médico, pizze-

rías y tiendas deportivas dejarán de operar.

Las fondas de comida corrida sobre el andador al lado del Circuito Escolar preparaban hasta 300 menús diarios y, ahora, en un buen día, llegan a presentarse 50 comensales, contó la comerciante Diana Trujillo.

Tras plásticos

Sedema sancionó tiendas por uso de bolsas de plástico.

- Las sanciones fueron impuestas debido al desacato a la prohibición de la comercialización de plásticos de un solo uso, reportó ayer la dependencia.
- En total se emitieron 652 sanciones, luego de que se inspeccionaron de 2 mil 891 establecimientos desde 2020.
- Del total de sanciones, 608 fueron apercibimientos y 44 multas.
- La Ley prevé multas de 500 a 2 mil veces la Unidad de Cuenta.

avisos

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

PIDEN PENSIONES

SAMUEL LUNA

Un grupo de jubilados del Gobierno de la Ciudad de México bloqueó Calzada de Tlalpan ayer a mediodía, a la altura de Viaducto, para demandar el pago de pensiones atrasadas.

Tras un cierre de 20 minutos, avanzaron hacia el norte sobre los dos carriles extremos de la vialidad, hasta llegar a Lucas Alamán, con dirección a Isabel la Católica.

La manifestación causó largas filas de automóviles y transporte público.



Alberto Nieto